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ÉCOLE INTERNATIONALE DE MONTRÉAL 
Conseil d’établissement 2022-2023 

 
 
Lieu : rencontre virtuelle via la plateforme Teams. 
Date : 2023-02-23 
 
 
     PROCÈS-VERBAL 

 
1. Ouverture de la séance : 19 :03. Le quorum est atteint (voir liste de présence). 

 
 

2. Mot de bienvenue 
Justin Leroux souhaite la bienvenue à tous 
 

3. Secrétaire et gardien du temps 
Sophie Traversy sera secrétaire 
Katerine Tremblay sera gardienne du temps 

 
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour 

Proposé par Katerine Tremblay – Appuyé par Samia Bejaoui 
 
5. Période réservée au public 

Un parent sera présent à la prochaine rencontre pour un point relié à la procédure 
d’admission.  
 
 

6. Lecture, adoption et suivi au procès-verbal de la séance du 15 janvier 2023 
Proposé par Robert Desalliers – Appuyé par Émilie Bélanger-Simard 
 

7. Confirmation de l’absence de conflit d’intérêt 
Aucun conflit d’intérêt. 
 

8. Conseil étudiant 
Sophie Fan explique que le Conseil est en pleine organisation de la Semaine interculturelle. 
 
Le message d’un élève est transmis au CÉ : autorisation d'une levée de fond pour une 
organisation (Alain Akili). Son message: Les tremblements de terre qui ont récemment 
frappé la Syrie et la Turquie ont causé d'importants dégâts et de nombreuses pertes en vies 
humaines. En tant qu’étudiants IB, il est important que nous nous unissions pour soutenir les 
efforts de secours et de reconstruction dans ces régions et porter un aide aux victimes de la 
catastrophe. Les White Helmets, une ONG de bénévoles, originalement créé par la France, 
qui se consacre à sauver des vies et à aider les victimes de conflits et de catastrophes, 
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travaillent sans relâche pour apporter une aide d'urgence aux communautés touchées. De 
plus, les White Helmets sont une organisation neutre qui aident les civils touchés par les 
catastrophes naturelles et les conflits, sans distinction entre ethnie, race ou parti politique 
pris. Ils ont gagné plusieurs prix internationaux comme le Prix Nobel alternatif en 2016. Ils 
travaillent en collaboration avec d’autres organisations pour aider les gens en Turquie. La 
contribution peut faire une différence significative dans la vie des personnes touchées par 
ces tragédies. Nous encourageons donc à faire une levée de fonds pour soutenir les efforts 
de secours et de reconstruction menés par les White Helmets. 
M. Claude demande des détails supplémentaires sur l’organisme bénéficiaire de la 
campagne de financement ainsi que les personnes ressources pour mieux comprendre 
comment seraient gérées les sommes amassées. Bill Xu apporte quelques précisions mais 
des questions demeurent sur le processus de transfert d’argent car l’école n’est pas en 
mesure de faire des dons virtuels à l’organisme White Helmets. La question sera posée aux 
élèves instigateurs du projet. 
Samia Bejaoui suggère de voir s’il est possible de transiter par la Fondation de l’ÉIM pour 
transférer les sommes. Justin Leroux se propose de vérifier auprès d’eux. 
Katerine Tremblay suggère aux élèves de faire des démarches auprès de la Croix-Rouge ou 
autres organismes locaux pour les aider dans leur projet et peut-être servir d’intermédiaire 
pour fédérer les dons. 
 

9. Fondation et OPP 
Rien à signaler du côté de l’OPP. 
 
La Fondation prévoit effectuer un sondage auprès des élèves du secondaire pour 
éventuellement proposer des « hoodies » à l’effigie de la Fondation. Il devra être discuté 
plus tard si ce chandail pourra être admis dans le code vestimentaire de l’école.  
 
 

DÉCISIONS          
10.    Activités éducatives, culturelles ou sportives 

10.1 Service de garde 
Rien à signaler selon Robert Desalliers, responsable du service de garde. 
 
10.2 ÉIM primaire  
Compétition d’athlétisme : Dina Sergerie explique que 40 élèves du 3e cycle pourront 
participer à cette compétition le 15 juin au Centre Claude-Robillard. Le coût maximal de 
615$ sera absorbé par l’école. L’activité se déroule sur une journée complète. Les 
entraînements s’effectueront sur les heures scolaires et en parascolaire à partir du 
printemps.  
L’activité est proposée par Zahida Hachachena, secondée par Samia Bejaoui. 

 
10.3 ÉIM secondaire :  

La Semaine culturelle aura lieu la dernière semaine du mois de mars. Diverses 
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activités se tiendront. 
 

11.  Levées de fonds  
11.1 L’ÉIM-Primaire :  

  Écomuséum : Après la sortie des maternelles à l’Écomuséum, un appel est fait 
aux parents pour le parrainage d’un animal du zoo (un par classe). Selon le montant amassé, le 
don étant à la discrétion des parents, un affichage sera fait à l’Écomuséum. 
  Bazar de livres : À l’initiative du conseil des élèves de l’école primaire, une vente 
de livres/jouets usagés se tiendrait à l’école en mai dans le local des dîneurs. Les sommes 
amassées seraient réinvesties dans la bibliothèque de l’école.  
Katerine Tremblay propose, Dina Sergerie seconde l’approbation de ces deux initiatives.  
 

11.2 L’ÉIM-Secondaire : rien à signaler 
  

12.  Approbation de l’utilisation des locaux de : 
12.1 L’ÉIM-Primaire : rien à signaler 
12.2 L’ÉIM-Secondaire : rien à signaler 
 

CONSULTATION / DISCUSSION          
 

13. Suivi budgétaire 
M. Luc Claude explique que l’École internationale est en excellente santé financière, incluant le 
Service de garde. D’ici la fin de l’année, des surplus seront utilisés pour réaliser des activités et 
améliorer les installations de l’école. 
 
Deux documents sont présentés au Conseil d’établissement – ils sont déposés en annexe.  
 
Le président du CÉ Justin Leroux remercie la direction et le personnel pour leur saine gestion.  
 
14. Atelier pour les parents  
À la suite d’événements difficiles pour la vie de l’école, alors que des ressources ont été 
déployées pour aider les élèves, des parents ont émis le souhait que des ressources soient 
mises à la disposition des parents. Sont prévus plusieurs ateliers pour les parents du primaire et 
du secondaire : à propos de l’anxiété, sur le passage du primaire au secondaire, etc. 
Ces ateliers sont présentés en collaboration avec le CREP (CSSDM). La directrice adjointe Annie 
Beauchamp coordonnera le projet.  
 
15. Dossiers des comités 

15.1 Communications internes 
Katerine Tremblay  
 
15.2 Sécurité aux abords des écoles et environnement 
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16.3 PTRDI 
Le déménagement de l’école primaire est annoncé pour la prochaine rentrée scolaire. 

Des démarches sont entamées pour la mise en branle du projet ; une visite sera 
éventuellement organisée, on commence à parler du déménagement. M. Luc 
Claude explique qu’une demande de modification au calendrier scolaire sera faite 
pour ajouter deux journées pédagogiques supplémentaires (une en fin d’année 
2022-2023, l’autre à la rentrée 2023-2024) pour préparer la délocalisation. Une 
lettre sera envoyée à tous les parents à ce sujet en mars. 
 
M. Robert Desalliers demande si le service de garde sera ouvert lors des journées 
pédagogiques supplémentaires ; ce seront des journées pédagogiques sans élèves. 

 
 À la suite d’une question de M. Justin Leroux, M. Luc Claude explique qu’une 

consultation auprès des parents a été effectuée dans le passé et les résultats ont 
été transmis aux chargés de projet. Des plans seront éventuellement présentés au 
Conseil d’établissement. M. Luc Claude va s’informer à savoir si les propositions 
sont toujours possibles ou si le projet est complet. Émilie Bélanger complète en 
parlant de son expérience passée avec la consultation auprès des parents ; les plans 
n’ont pas été présentés jusqu’à maintenant.  

            
INFORMATION     
16. Projet éducatif 
M. Luc Claude fait le point sur le processus. Parallèlement aux écoles, le CSSDM est en train 
d’établir son plan d’engagement, qui dictera les grandes thématiques. Ça touche beaucoup la 
littératie et la numératie. L’enjeu pour l’EIM, qui a un excellent taux de réussite, sera de voir 
comment elle peut contribuer au plan d’engagement du Centre de services. Nous pourrons 
mieux accompagner nos élèves moins forts, améliorer notre taux de réussite de quelques 
points, etc. L’équipe est encore en réflexion sur les enjeux spécifiques à l’EIM, mais ça se 
précise. D’autres rencontres à venir en mars. Le 21 avril : 2e journée institutionnelle où nos 
deux équipes seront rassemblées pour travailler sur le projet éducatif. À cette occasion, nos 
objectifs seront mieux énoncés. L’échéance est toujours la fin juin 2023, afin que la mise en 
place des moyens d’action se fasse dès la prochaine rentrée. Le CÉ devra adopter le projet 
éducatif d’ici la fin de l’année scolaire. 
  
 
17. Comité de quartier  
Rien à signaler. 
 
18. Comité des usagers du service de garde 
Rien à signaler. 
 
19. Comité de parents CSSDM 
Émilie Bélanger relate qu’il y a eu 2 rencontres depuis le dernier CÉ : 31 janvier et 21 février. 
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Rencontre de la protectrice de l’élève – Mme Bélanger explique quelles avaient été les 
recommandations du Comité de parents dans cette sélection, qui ont été suivies par le CSSDM. 
Deux personnes se partageront les tâches :  
 
Première rencontre en présentiel qui a lieu au nouveau centre administratif. Le quorum n’a pas 
été atteint (42 personnes / 45). Présentation de l’équipe du CSSDM. Mme Bélanger souligne 
l’ouverture de la directrice générale Mme Gélinas.  
 
Forum Parlons éducation : 19 forums pour parler d’éducation dans 18 villes au Québec. 
Beaucoup de parents sont demandés pour s’impliquer. À Montréal en mars et avril. 
 
20.  Vie de l’école et points des enseignants 
La Journée blanche a eu lieu le 15 février, un beau succès pour l’école secondaire. L’objectif de 
80% d’inscriptions n’a pas été tout à fait atteint mais l’activité a tout de même eu lieu. La 
température était clémente et tout s’est bien déroulé.  
 
En mars : Semaine culturelle au secondaire 
 
Au primaire : Activité récompense cinéma à venir. Tous les élèves participeront et pourront voir 
quelques films différents. Popcorn offert par des parents bénévoles.  
 
 

   
VARIA          
21.  Correspondance 
Rien à signaler 
 
 
22.  Date de la prochaine rencontre : 5 avril 2023 
 
23.  Levée de la séance 
20 h 34 
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Liste des présences 
 
Justin Leroux (parent primaire - Président)  
 
Émilie Bélanger-Simard (parent primaire)  
 
Pascal Cyr (parent primaire) 
 
Zahida Hachachena (parent secondaire) 
 
Sophie Traversy (parent secondaire) 
 
Marwa Ahmed (parent secondaire) 
 
Samia Bejaoui (parent secondaire) 
 
Dina Sergerie (enseignante primaire) 
 
Danya Vidal (enseignante primaire) 
 
Alexandra Latour (secrétaire de l’école primaire) 
 
Soledad Neira (psychoéducatrice) 
 
Robert Desalliers (technicien du service de garde)  
 
Sophie Fan (élève) 
 
Bill Xu (élève) 
 
Luc Claude (Directeur EIM) 
 
 
        
Sophie Martin (parent primaire) – Absente  
 
Marie Paulin (enseignante secondaire) - Absente 
 
 


